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老骥伏枥

北京昨天凌晨的德甲赛场，上

演了极其罕见的一幕。 有远征客场

的拜仁慕尼黑球迷打出了对霍村老板

的人身攻击口号，拜仁慕尼黑的球员、

俱乐部官员和教练在劝说无效后，选

择了和对方球员一起退出了赛场。 最

终虽然回到了赛场， 但是双方球员用

相互传球的方式进行了最后时刻的比

赛。

特意去了解了一下事情的来龙去

脉。 起因是德甲“50+1”这个政策，简

单地说就是球队的投资人哪怕投资再

多，占股比例再高。 最多也只有49%的

表决权。 但是“50+1”政策也是有豁免

的。 如果一个实体接连不断地投资某

球队超过20年， 则这个球队不再受到

“50+1”规则约束。 而霍村老板霍普对

于球队的投资早已超过20年， 所以已

经得到了豁免权，不受“50+1”规则的

约束。 尽管霍村自己的球迷对这位把

球队从低级别联赛一路带进德甲的老

板没有任何意见，相反都非常认可，但

是别的队的一些极端球迷， 仍然视他

为眼中钉。

只是这一幕还是很清楚地显示，

拜仁球员和俱乐部不愿意和这样的极

端球迷站在一起。 所以就有了比赛最

后几分钟场上的这一幕， 双方球员互

相把球传来传去，直到比赛结束。

德国的球迷大概担心自己的联赛

会像英超那样被外来资本进入， 最终

导致本队的球票大幅涨价。 但不管出

发点是怎么样的， 这样的攻击行为在

足球场上都是不应该提倡的。

在这样一个特殊的3月，还能有一

场正常的足球比赛看， 应该是一件挺

幸福的事情了， 德国球迷， 还是珍惜

吧。

没有体育的一周
我都干了些什么

隔岸观火

杂议三条
宇观赛场

●李铁一周之前公布了国足新

一期名单之后， 即刻遭遇质疑与质

难的“大雷雨”。 其雨区的范围与雨

量的等级都超过了他的前任里皮在

宣布名单后所面临的风风雨雨。 何

也？ 时机不同。 里皮前后两次挂帅，

都是艳阳天里体坛上各种项目、各

式运动队的花花草草争奇斗艳分散

了大家的关注度。 李铁这一次亮出

国足新名单却是处于非常时期， 神州

体育赛事悉数停摆，体坛平稳安静。因

此李铁此时以新名单号令天下时，当

然成为了唯一令人关注的话题。 众人

都出来指指点点、议论纷纷，这雨势由

此也就激烈非常了。这也不算坏事。大

雨淋头能使李铁与他的兄弟连头势清

爽、谨慎行军。他们之后所面临的尽为

生死之战，一点也松懈大意不得的。在

这样的当口， 批评当然要比捧场来得

珍贵。

●皮老爷子是洋帅、是名帅、是老

帅。 李铁小鬼头是土帅、是新帅、是少

帅。 里皮当时为千呼百唤、 从容升帐

的。 李铁当下是见义勇为、 仓促上马

的。两相比较给里皮吹喇叭、抬轿子的

脚夫多，为李铁喝喝彩、鼓鼓劲的脚色

少也就不奇怪了。再则，里皮挂帅可谓

是老店新开，麾下将士多半为老伙计、

熟面孔，百场先生也出了不止一个。而

李铁是新开豆腐店， 新人多、 生面孔

多。人硬货软？不经过几场大赛还真讲

不清楚。 新开豆腐店， 是阿拉上海闲

话。形容刚刚开张的店铺，形容那些新

入门、新加盟的参加者。这是老上海人

喜欢调侃别人的一句熟语。没有恶意，

没有贬义。 李铁新店开业引来了不少

吃豆腐的看客，也算是一道风景线吧。

如此，还是有点儿不作兴的。

●质疑、 质难新国足组队的闲言

碎语不重复了。讲来讲去、嚼来嚼去也

都是点老套子。目中无人啦，任人唯亲

啦，这支球队的人用多了，那支球队的

人用少了……以自家的山头主义去讨

伐人家的山头。 李铁挂帅自有自己的

用兵用将之道。 一个球队主教练招募

任用球员不能有主见还用什么来树立

军中威信，足协给予李铁的任期不长，

只是亚洲40强赛的最后四场球。 先对

阵马尔代夫与关岛， 后迎战菲律宾与

叙利亚。不要去分散国足的注意力了。

枪口一致对外吧。

自说自画

新开豆腐店

秦天论道

极端球迷
有点过线了

这个世界从来没有这么安静过，

当然，我指的是体育世界。如果在平时，

现在应该是冬训了，应该是热火朝天的

时刻，或海外拉练，或捉对热身，哦，还

有奥运在即，各种预选赛紧锣密鼓。

但是如今，一切安静了。我仔细回

想一下，这一周，我都干了些什么？

“摒牢”，这是主旋律。今天如果想

I SEE YOU ，明天你就去住ICU?重

症监护室）。

于是，每天走步的纪录，就是从客

厅到饭厅到卧室， 或者早晚牵着小柴

去溜马路，这是一天中最开心的时候，

马路宽阔， 人行道笔直， 看不到一个

人，可以放心自由呼吸空气。远远地看

到一个跑者，见到我竟然低头，把拉下

的口罩拉上来。大家擦肩而过，互不相

视，感觉对方就是病毒。还有一次在小

区里“裸脸”走步，只想把僵硬的四肢

活动一下， 不料看到邻人戴着口罩迎

面走来，赶紧低下头快步离去。这个时

候不戴口罩出家门，就像是犯罪……

真的很难想象武汉人终日在屋里

不出门，这一个多月是怎么熬过来的。

终于有一天，我实在忍无可忍，全副武

装穿戴整齐，出门了。

上地铁要测温， 好在地铁里人少

得就像平时的末班车， 大家很自觉地

相隔几米， 往日那种争抢座位的场景

看不见了，一来位子多得用不着抢，二

来也不想离得太近。

进商场自然还要测体温， 反反复

复，这一趟把我十年的体温都测完了。

美罗城六楼的大食代， 荟萃了上

海本帮点心小吃，每次去徐家汇，这里

是必达之地，两客大壶春生煎、一客小

馄饨是标配，如果还有胃口，再来两只

七宝老街芝麻汤团， 这一趟便没有白

来了。往日这里人头攒动，端着盘子兜

上几圈才能找到位子， 这次却随意就

座，享受一桌一人的优待。

这一切都源于新冠疫情 ?现在已

经成为全世界的灾难了）。 我不知道我

为什么会写这么一段流水账， 但这的

确是我在这一周内的所有活动。 当然，

每天手不离手机、 耳不离广播地关注

着疫情的发展和防控进程， 我想我与

所有普通市民都一样。

我只是不知道那么多的运动员，

身兼职业联赛和奥运重任的运动员们

这一周是怎么过的。 平凡人且过得如

此“艰难”，这些创造纪录和成绩的人，

这一周摒得一定很苦吧！

体育总局早已宣布，在4月底之前

停止任何体育赛事， 我真钦佩他们的

眼光， 一个多月前就预见到了这场疫

情不会短时间停止， 同样教育部也早

早决定推迟开学， 直到最近才宣布今

天?3月2日）开始开网课。 这就又会诞

生一批虎爸虎妈。

昨天，东京马拉松比赛如期进行，

但这次是创纪录的，从原来3万多人的

参赛规模 ，压缩掉90%多 ，只剩下200

多名精英。

难熬的一周过去了， 今天新一周

开始了，上海的市面开始恢复正常，连

理发店也开了，这是“兴市”的标志。当

然，没事的还是要继续摒。

摒吧。

连败俱乐部

在费纳德三巨头中， 纳达尔与

德约又是常被人拿出来做比较的两

位。 不仅在于两人年龄相近、 都是

“85后”， 还在于两人在男单大满贯

冠军、 男单世界第一等方面的激烈

竞争。 纳达尔在大满贯冠军数量上

领先两个， 而德约则是坐在了世界

第一的位置上。种种场内外的因素，

让球迷常会从各方面来比较两人。

上周， 纳达尔和德约分赴阿卡

普尔科与迪拜参赛。一个在墨西哥，

一个在阿联酋，隔着半个地球，两位

巨头却还能保持步调的一致。 双双

打进决赛、决赛对手都是“95后”，这

还不是最绝之处。最绝的是，两位球

员分别在半决赛中收下了对自己

“忠心耿耿”的“迷弟”。换句话说，在

墨西哥赛和迪拜赛的半决赛， 有两

位球员成为了德纳两位巨头的十连

败俱乐部的常客， 输球都只对着德

纳二人输。而这两位倒霉的球员，一

位是迪米特洛夫， 一位则是孟菲尔

斯。 其中，孟菲尔斯更惨一些。 在迪

拜赛的男单半决赛， 孟菲尔斯浪费

了三个赛点被德约翻盘， 这就让他

与德约的交手纪录变为了0比17，而

不是近在咫尺的1比16。纳达尔则是

在半决赛战胜了迪米特洛夫， 将两

人的交手纪录刷为了13比1。巨头能

干出什么，球迷是永远猜不到的。

就像费德勒在澳网挽救赛点、

逆转了桑德格伦一样， 德约翻盘孟

菲尔斯同样刺激。 但这也同样反映

了孟菲尔斯有些“蠢”。 大概是被德

约打怕了， 明明是孟菲尔斯可以打

赢的翻身仗， 却硬生生变成了德约

的个人表演秀。 作为本赛季目前状

态最好的两位球员， 孟菲尔斯和德

约一战的结尾本不该如此。 到底是

谁偷改了剧本？前两周，孟菲尔斯在

蒙彼利埃与鹿特丹背靠背夺冠，这

个赛季也成为他第一个拿下两个男

单冠军的赛季。 而德约的状态自不

必多说，本赛季开始后就没输过球，

目前的胜场保持在17比0。两虎相斗

必有一伤， 但没想到受伤的老虎竟

然是自己摔了跤、受了伤，这还能怪

谁呢？

而在地球的另一端， 纳达尔与

迪米特洛夫一战就没有那么多戏

了。没有逆转翻盘，只有纳达尔2比0

的赢球方式。 作为曾经“90后”男球

员里的代表， 迪米特洛夫能重新回

到现在世界第22的排名， 对他而言

已实属不易。而原本1比12的交手纪

录，放在纳达尔面前是一道送分题，

而在迪米特洛夫面前则是一道附加

题。 当然， 能让两位球员连输十多

次，也从侧面证明了巨头的稳定。如

果找个心态不稳的“95后”，大概就

会出现交替输赢、 交手纪录极其接

近的状况吧。

巨头的稳，在于他们的状态，也

在于他们的威力。 只要看到他们的

大名，就会让有些球员吓到腿软。接

下去， 大概他们的二十连败俱乐部

该开张了吧。

葛爱平

秦天

阿仁

姬宇阳

●

因为疫情， 中国女足曾提出主

客场对换一下，韩国女足没同意。不

料，韩国也有了疫情，还蛮严重，韩国

女足提出比赛延期， 中国女足说没问

题。

这叫大气。 好！

●

中国女足在澳集训，信息全无。新

补的三将去了泰国度隔离期， 也没一

丁点的消息。

关注女足者寡, 与女足过于封闭

有关，与不重视宣传有关。

女超球队也没什么消息。

开放的时代， 女足也应持开放的

态度。

说说在澳的日常， 介绍三将在泰

的情况，说说遇到的困难，或者趣事趣

闻，引起人们的关注，很需要。

●

宣传，推广，很需要。

闭塞，不语，很不好。

●

一直说，办好中超，让球迷日常有

所乐，有所议，有所盼，其意义不亚于

国足打进世界杯。何况，世界杯四年一

次，国足又十之八九让人失望。

现在，中超延期，各地球迷无所事

事，闷闷不乐。

有时不觉着，无时很失落。

望足协不要硬吊在国足一棵树

上，多一点注意在办好中超上，让球迷

有好球看，也是建功立德之事。

其他项目的联赛也一样。

朱润宇


